

# 上半期も残りわずか。各隊員の活動を紹介！

里山担当の稻垣です。速川地区の活動については、「広報ひみ」9月号に私の活動



速川地区小躍「華小町」が  
8月6日に初出荷されたトマト

1つの実りを完成させることができました。6月より、小躍農業組合さんよりお借りして、速川地区の方々の協力を仰いで、丹精込めて育ててきたトマトが出来ました。この品種は、トマト特有の臭みがなく、皮が柔らかく、高糖度（約8%）で甘みの強いのが特徴です。そして何より、完熟の鮮やかな赤い色が食欲をそそり、芸術品のようにさえ感じます。トマトが苦手という方も是非お勧めしたい品種です。

今後も、トマト以外の地域特産物のお手伝いを地域の方々と共に頑張ってまいります。（澤田）

先日、加納地区の間島、新道で案内をしていただきながら実地で空き家の調査を行いました。水見では現状で住んでいる方がいないお宅でも、親族の方たちが掃除をしていてきちんと管理されている家が多いと感じました。単純

に、藤田・山下は水見市の中央市街地では、空き家調査に取り組んでいます。現在は、インターネットの地図サイトを利用して外観写真から通り沿いにある建物の特徴を記録する作業と、地域の自治会の方たちにご協力をいたたいて各地域の空き家情報を記入してもらっています。

その情報をまとめていく作業に携つています。先日、加納地区の間島、新道で案内をしていただきながら実地で空き家の調査を行いました。水見では現状で住んでいる方がいないお宅でも、親族の方たちが掃除をしていてきちんと管理さ

## まちづくり担当

動が記載されていますので読んで下さい。7月に速川地区の『百合と音楽の観賞会』と仏生寺地区の『三千坊の草刈り』の活動に参加させて頂きました。速川では、石川県宝達志水町、仏生寺では、高岡市山川地区の皆さんと事業を協働で取り組んでいます。隣接する地区との協働作業、全国でも出来るよう出来ない取り組みです。このような取り組みを継続的にこれまで続けてきた水見市民の人々は、本当に素晴らしい派だと思います。これからも、私も水見市の里山が活性化につながるよう頑張っていきたいと思いますので、皆様よろしくお願いします。（稻垣）

## 漁業文化発信担当

9月6日着任から3ヶ月、主な業務は9月オーブンのまちづくりバンク（仮称）の運営企画でした。どのような展示をするか、どのようなサービスを提供するのか、市の担当者と一緒にになってゼロから考えていきました。いよいよオーブン間際、内装工事も着々と進み、そうした作業も佳境を迎えてください。他の活動として、学生インターンの受けについて、計画中です。年度内には試験的に実践していきますが、こちらはまたの機会にご紹介できればと考えています。あわせてご期待ください。（藤田）

に移住者に貸し出すだけでは地域のためにはならないと思いまので、地域の事情に合わせて空き家を活用できるようお手伝いできればと考えています。（山下）

9月6日日曜日15時30分～18時00分  
市民会議室（旧有磯高校記念会館）

に移住者に貸し出すだけでは地域のためにはならないと思いまので、地域の事情に合わせて空き家を活用できるようお手伝いできればと考えています。（山下）

勝手に遊び、勝手に学びます。協力隊としての活動にひとつ軸ができた気がした1週間でした。最後に参加者の子どもからもらった手紙はぼくの財産です。（左座）



地球環境防衛隊養成道場の1コマ藻場にいる魚を採る

過去を観る

金石拓真

地区の納涼祭で映像を発表する機会を頂きました。地区の人全員が楽しめるテーマはなんだろうと頭を悩ませていた折、藪田小学校で行なわれた行事や授業風景を記録したビデオカセットテープ約30本をお借りすることができます。これら全て昭和50～58年当時に撮影された貴重な映像だったので皆さんがはじまる「わたくしが映ってる!」「木造の校舎がなつかしいなあ」など声が飛び交い、食い入るよう画面を見つめて



数田地区納涼祭の様子。上映しているのは数田小学校秋季運動会の映像

「今まで更地になつた小学校の跡地を直視できなかつたけれど、これからは大丈夫かもしれないわ」と言つてもらえたことが數田に移住してから3ヶ月、1番うれしかつた出来事です。私が生まれる10年以上も前の記録でしたがどこか懐かしくまた、集落の記憶に触ることができた。ように感じました。

# 静かに燃ゆる ひみまつり

山下 健太郎

8月1日に行われたひみまつりの水見音頭輪踊りに参加してきました。「音頭」と聞くと太鼓が響く賑やかなものを期待しつつ慣れない浴衣に着替えたが、やはり聞こえてくるお囃子は三味線が主体の落ち着いた調べ。その幽玄な雰囲気にまだ日中の熱を残す海辺が一瞬無音になつたような、不思議な感じよりも燃えてくる感じつゝて水見らしいな、やはり踊りには地域性が出るのだなど実感。その後も出店で地元の食材を活かした料理を味わい、ファイナーレの花火は家のある敷田の海岸からゆっくり眺めて、初めてのひみまつりは一日中楽しむことができました。

# 第三の「向」

澤田典久

「氷見」旬な味わい。というふうに浮かべるところが、新鮮な魚介であり、幸の宝庫であるかも知れない。しかし、能越自動車道を挟んで西側の山間部にも、山の幸、畑の宝物が数多く存在する。特に、お婆ちゃんが耕す畑で獲れた形は悪いが新鮮な

ナスやキュウリたち、虫たちの影響を受け、穴だらけのキャベツ、農薬を使わず自然のままで育つたジャガイモなど、昔ながらの味わいが氷見の里山には現存している。これから秋に向かって、益々収穫の時期を迎える野菜や果物たち。その多くの宝物を旬の時期に、旬の「氷見」で味わつていただきたいと思います。

## 今後の活動予定

左座 進介 山下 健太郎

やました けんたろう  
**山下 健太郎**

■ 10月に第2回

■第一の田口

が開催されます。「食」は僕の地域おこし協力隊としての大きなテーマであり、今回の企画にも関わらせてもらっています。だわりや技術をもつた生産者、加工業者、料理人が堂に会し、消費者と「お見の食」を語らいながら楽しむ場を魚々座で作りたいなあと模索中です！

中央交差点角にまちづくりバンク（仮称）がオープンしますので、それに向けたローソンクリニックショップを行う予定です。また、空き家調査も外線をさらに詳しく調べるなど、今後活用していくために必要な情報を探していく予定です。

藤田 智彦  
■まちづくりバンク（仮称）がついにオープンを迎える。正式オープンは19日ですが、プロトオープン期間をはじめ、オープン後も家具のローヨなど様々な企画を用意していく予定です。是非一度、気軽に遊びに来てくださいね。

の收穫に向けて直  
刈りを行っていま  
す。また、秋野菜の  
収穫で農家さんと  
都市住民の人たち  
が、笑顔で楽しめ  
る都市農村交流が  
出来るような事業  
を計画して行きた  
いと思っています。

で金沢大学の学生  
4名が速川地区  
早借にて2週間協  
同力隊員と共に共  
同生活を送り、速  
川地区の取り組み  
や地区住民からの  
意見聴取、地元の  
伝統行事への参加  
を通じて、地域や  
市に対しての提案  
や課題解決を実  
地研修で行つてい  
きます。ご近所の  
方、ご興味のある  
方ぜひ気軽にお声  
かけ下さい。

■宮田学童保育館で「えいぞうづくり教室」を引き続き実施致します。夏休み以降は毎週月曜日開催です。またS.H.S、ベータ、8ミリビデオなど皆様のお宅に眠っている昔の映像資料をデジタルデータ化し上映会を開催する試みもはじめる予定です。